

bora. Ya hemos sido testigos de unos escándalos más grandes de los últimos años en salud gracias a un reciente informe de Contraloría que detectó a más de 25.000 funcionarios públicos viajando al extranjero mientras estaban con licencia médica entre 2023 y 2024, generando un perjuicio económico significativo, principalmente para Fonasa, que financia el 69% de estas licencias.

RODRIGO VARELA

Licencias

El último informe de la Superintendencia de Seguridad Social revela cifras preocupantes sobre la emisión de licencias médicas en 2024. Se registraron más de 8 millones de licencias electrónicas en Chile, donde tres regiones concentran el 61,8%: la RM con 3.250.976 licencias (40,4%), Valparaíso con 897.270 (11,1%) y Región del Biobío con 827.321 (10,3%). Estos datos no sólo evidencian un alto volumen, sino que reflejan un desafío estructural para la administración pública y el sector privado. El fraude en licencias médicas ya no es únicamente un tema de ética o probidad; representa una fuga millonaria de recursos públicos y privados que afecta la sostenibilidad del sistema de salud y el correcto funcionamiento del mercado la-